

## *Interconnexion des organismes de protection sociale : Net-Entreprises facilite les échanges sécurisés*

**Le dispositif InterOPS, qui permet l'interconnexion entre organismes de protection sociale (OPS) ou d'autres acteurs dès lors qu'ils sont en lien avec des OPS, connaît des évolutions majeures visant à faciliter la mise à disposition de cet outil et sa mise à niveau dans le cadre des protocoles techniques portés par l'Etat. Ce dispositif traduit l'inscription de Net-entreprises au sein des dernières innovations contribuant à industrialiser les procédures en portant l'identité numérique des entreprises.**

Géré par Net-entreprises, le standard d'échange InterOPS, créé en 2004, est destiné à sécuriser et faire inter-opérer les Systèmes d'Information des Organismes de Protection Sociale en toute sécurité. InterOPS fait partie des protocoles recommandés dans le Référentiel Général d'Interopérabilité (RGI) et il est intégré dans l'architecture de la Plateforme d'Etat. Il permet notamment l'accès à un portail, l'échange sécurisé entre applications et le cheminement sécurisé d'un internaute entre plusieurs sites.

InterOPS constitue la base, le « hub » du système industriel de Net-entreprises et de la Déclaration Sociale Nominative, qui remplace plus de 70 démarches déclaratives pour les entreprises.

Guillaume Malgras, responsable Sécurité des Système d'Information de Net-entreprises :

**« Le SSO, c'est un peu comme le France Connect [...]. Le déclarant se connecte et peut aller sur tous les sites partenaires. C'est le jeton V2 qui le permet. »**

### **Un saut technologique au bénéfice des organismes de protection sociale et des assurés sociaux**

A l'origine, InterOPS permet de gérer les « *single sign-on SSO* », c'est-à-dire une authentification unique (SSO) qui permet aux utilisateurs de s'authentifier en toute sécurité sur plusieurs applications et sites web à l'aide d'une seule paire d'identifiants.

Après un premier saut technologique en 2012, InterOPS connaît aujourd'hui un deuxième changement majeur, en passant de la technologie Linux SUSE à la technologie Docker. Alors que SUSE n'était pas le système Linux le plus communément utilisé, le passage à la technologie Docker, plus universelle, présente l'avantage de s'adapter à tous les organismes, indépendamment du système d'exploitation et de supervision spécifique à chaque OPS. Cette transformation répond à une forte demande exprimée par la sphère sociale au sein des groupes de travail et de concertation animés par Net-entreprises.

Complètement transparente pour l'utilisateur, cette brique de sécurisation des échanges permet de simplifier tous les process d'identification, qui, grâce à ces évolutions, ont gagné en flexibilité, sans que l'utilisateur n'ait conscience de tout le travail mené en back office, tout en sécurisant les accès et les données, pour que les droits des assurés sociaux soient justes et protégés.

<p>Contact presse Net-entreprises</p> <p><a href="#">Marie Amélie Roguet</a> 07 86 28 97 90</p> <p>Bona fidé <a href="#">Mathilde Calvez</a> 06 49 64 09 87</p>	<p><b>À propos de Net-entreprises</b></p> <p><a href="#">Net-entreprises</a> permet aux entreprises et à leurs mandataires d'effectuer leurs déclarations en ligne de manière gratuite, simple et sécurisée, dont la Déclaration Sociale Nominative (DSN). Référence pour la réalisation et le règlement des formalités déclaratives sociales, Net-entreprises est aujourd'hui une plateforme de services facilitant les échanges numériques avec les entreprises. Le collectif GIP-MDS (Groupement d'Intérêt Public – Modernisation des Déclarations Sociales) est maître d'ouvrage opérationnel de Net-entreprises. Fort de ce succès (3 millions de déclarants inscrits, plus de 38 millions de télédéclarations et consultations par an), le GIP-MDS s'est vu confié la mise en place de la Déclaration Sociale Nominative et du prélèvement à la source (PAS).</p> <p>Créé en 2000 par les organismes de protection sociale qui mutualisent moyens et expertises pour dématérialiser les déclarations sociales, le GIP-MDS (Groupement d'Intérêt Public Modernisation des Déclarations Sociales) regroupe les organismes de protection sociale (Urssaf Caisse Nationale, Agirc-Arrco, Cnaf, Cnam, Cnav, MSA, Pôle emploi, Unédic, caisses spécifiques ou régimes spéciaux : CIBTP France, CNBF, CAVIMAC, CRPCEN, CAMIEG, ENIM), des organismes de prévoyance collective (CTIP, France Assureurs, FNMF) et, comme membres associés, les organisations patronales (CPME, MEDEF, UNAPL, U2P), des syndicats de salariés CFDT, CGT, CGT-FO, les éditeurs de logiciels (Numeum) et les experts-comptables (Conseil National de l'Ordre des experts-comptables). La Caisse des Dépôts (CDC) et les trois caisses de retraites de la Fonction publique (RAFP, IRCANTEC et CNRACL) ont rejoint le collectif en 2020 pour permettre aux organismes publics de bénéficier des services de Net-entreprises.</p>
---	---